

2016

ENERO

NÚMERO 136

REVISTA SOCIO-CULTURAL

Paso a Paso



UNIVERSIDAD **POPULAR**

CONCEJALIA DE **EDUCACION Y CULTURA**

EXCMO. AYUNTAMIENTO DE **LA HABA**



SUMARIO

- 3 Editorial
- 4 Noticias
- 6 Formación
- 7 La Haba Empresarial
- 8 Centro de Día
- 9 Consumo responsable
- 10 Fotos



TELEFONOS



Excmo. Ayuntamiento tlf1	924 823 161
Excmo. Ayuntamiento tlf. de incidencias	924 932 921
tlf2	924 823 155
fax	924 823 255
Casa de Cultura	924 823 440
Centro de Día	924 932 928
Centro Médico	924 823 083
Farmacia	924 823 120
Guardería	924 932 929
Urgencia Médica (Vva. de la Serena)	924 843 801
Hospital Comarcal Don Benito-Vva	924 386 800
Centro de Especialidades	924 840 127
Aquanex Averías	628 152 990
Aquanex Atención al Cliente tlf1	902 250 270
tlf2	618 879 426
Emergencias	112
Juzgado de Paz	924 823 161
Parroquia San Juan Bautista	924 823 436
Guardia Civil (Vva. de la Serena)	924 846 038
Policía Nacional (Don Benito)	924 808 109
C.P. Virgen de la Antigua	924 021 915
Cruz Roja (Vva. de la Serena)	924 841 633
Sepe (Cita previa)	901 010 210
Iberdrola	900 225 235
Promedio	924 220 427



PAZ.



Empezamos el año, por supuesto deseándoos felicidad en este año que comenzamos y con una pequeña palabra que implica un gran deseo. El día **30** de Enero se celebra en los colegios el **Día escolar de la NO violencia y la Paz**, solo es un día, un gesto, pero es un fin que todos nos debemos proponer como meta.

Algunos pensarán que qué podemos hacer cada uno de nosotros, pues como digo muy a menudo, poner nuestro grano de arena. No es que con un gesto nuestro vaya a reinar la paz en Siria, pero como dice el refrán "un grano no hace granero, pero ayuda a su compañero". La imagen de la portada pretende simbolizar eso, la paz general estará compuesta de la paz a muchos niveles, en la familia, en nuestro entorno, en nuestro pueblo... y así hasta el infinito.

Ese es uno de los valores que deberíamos infundir desde la más tierna infancia en nuestras casas, sé que nadie le dice a su hijo que pegue a nadie o que haga cualquier otro tipo de mal, pero dos defectos veo yo a la hora de inculcar este valor, primero que el niño aprende más lo que ve que lo que escucha, me explico, ya le podemos decir de mil maneras diferentes a un niño que no se pega a otro si en la tele no ve otra cosa que violencia, incluso ve que en su entorno hay gente de la que hablamos mal o le faltamos al respeto y el otro que todos veamos bien que no pegue, pero no se deje pegar, que lo devuelva.

Respeto, otra gran palabra, otro gran valor, básico en la educación de cualquiera, hay quien cree que tratar con respeto a alguien es simplemente tratarle de usted, pero hay muchas formas de faltar el respeto, una que no solemos ver y está muy estandarizada es el uso del móvil indiscriminadamente. Si, puede parecer una tontería pero no lo es, si estás hablando, comiendo,... con alguien y te llaman o te envían un mensaje y te dedicas a estar pendiente del aparato, es una falta de respeto hacia esa persona, estés a solas con ella o en grupo y no te digo nada si lo que se supone es que estás en el cine, el teatro... le podemos haber puesto en silencio (que no siempre es así y molesta al resto de asistentes e incluso a los actores), pero aún en silencio si decidimos contestar molestamos, si, aunque sea un mensaje, pues la luz en el ambiente en penumbra destaca y molesta a nuestro alrededor.

Claro que lo que puede que nos falte es Educación, sí con mayúsculas, esa que nos deberían dar en casa, aunque algunos dicen "yo no sé que os enseñan ahora en la escuela", debemos tener claro que en la escuela enseñan matemáticas, lengua, música, idiomas... pero las normas de comportamiento, esas se deben aprender en casa, en el colegio se exigirá un comportamiento y el cumplimiento de unas normas, pero que debemos comer con la boca cerrada, usar las palabras mágicas por favor y gracias, prestar atención cuando te hablen, guardar silencio en los lugares que lo necesiten, respetar a los mayores,... esto es lo menos que se nos debe enseñar en casa.

Tampoco estaría mal que nos enseñaran a ser tolerante, ceder el asiento o el paso a una persona mayor, comportarse fuera de casa como lo harías en tu propia casa, sentándote donde y como debes, sin pintar en las paredes, no estando donde no se debe...

Para enseñarle todo esto a los niños basta con que nosotros lo hagamos, eduquemos con el ejemplo, no podemos pedirle tolerancia a un niño si nos reimos del modelito que lleva la persona que se sentó a nuestro lado o que vemos por la tele.

Si educamos a nuestros niños en tolerancia y respeto hacia los demás la paz estará más cerca.

Elvira Martín Casado



NOTICIAS

AQUANEX | PUNTO DE ATENCIÓN AL PÚBLICO

Un Técnico de la empresa Aquanex os espera en el Ayuntamiento, **el día 27 de Enero de 9:00 a 13:00 h.** Su misión consiste en atender a todos aquellos usuarios que necesiten gestionar cualquier cuestión relacionada con el suministro de aguas, como por ejemplo: cambios de titularidad, domiciliaciones bancarias, presentar reclamaciones, etc.



AQUANEX PUNTO DE ATENCIÓN AL PÚBLICO

Lugar: **Excmo. Ayuntamiento de La Haba.**

Fecha y Hora: **27 de Enero de 9:00 a 13:00 h.**

OFICINA DE CONSUMO.

Puedes encontrar a los Técnicos de Consumo el día **22 de Enero** desde las **12:00 a las 14:00 horas en la Casa de Cultura.** Si es urgente o se puede solventar tu problema por teléfono, puedes contactar con ellos en el telf. de la Mancomunidad, 924 84 92 36, extensión 17.

Este servicio tiene por objeto la atención de los consumidores y usuarios, procurándoles información, asesoramiento, protección, defensa y educación.

Por lo que debes pasarte si tienes algún problema relativo con algún bien o servicio adquirido o simplemente porque tengas una duda al respecto.

Seguro que ellos te pueden ayudar



Consorcio Extremeño de
Información al Consumidor

OFICINA DE CONSUMO

Lugar: **Casa de Cultura.**

Fecha y Hora: **22 de Enero de 12:00 a 14:00 h.**

Teléfono: **924 84 92 36** Extensión 17

OBJETOS PERDIDOS.

En esta ocasión sólo tenemos como novedad en esta sección otro **paraguas** que alguien se ha dejado en la **Casa de Cultura** durante las actuaciones del pasado mes de Diciembre.





ENAJENACIÓN SOLARES TRASERAS DE CALLE LIBERTAD.



En la sesión de pleno ordinario del pasado 9 de Octubre se decidió la enajenación de **siete solares**, situados en las traseras de la calle Libertad, para su licitación a través de **subasta pública** a los vecinos interesados en su adquisición.

Hasta el **27 de enero** se pueden presentar las ofertas en el Ayuntamiento. Los interesados pueden pasar por el Consistorio para recoger el pliego de condiciones o descargarlo desde este enlace: <https://goo.gl/m3DWwM>

AYUDA MINIMOS VITALES.

La Junta de Extremadura va a conceder ayudas orientadas a paliar las carencias que las familias más necesitadas puedan tener a la hora de afrontar los gastos de agua y luz.

Para tener derecho a cobrar dichas ayudas, será necesario el cumplimiento de ciertos requisitos.

Si se trata de gastos generados en 2015 habrá de solicitarse antes del 28 de Enero.

Los gastos generados en 2016 se podrán solicitar durante toda la anualidad.

Para más información acude a tu Ayuntamiento.



LA HABA INFORMA.



La Haba Informa
bandomovil
PEGI 3

Como ya sabéis desde el Ayuntamiento se ha puesto en marcha la app móvil **La Haba Informa**, para poder estar más cerca de nuestros vecinos.

Esta aplicación permite recibir comunicaciones, avisos y noticias emitidas por el Ayuntamiento a través de notificaciones. Está disponible para dispositivos con sistemas operativos iOS y Android.

Lo puedes instalar como cualquier otra aplicación, desde Google Play.

Si tienes un Iphone, la aplicación que debes buscar es **BANDOMOVIL** al descargarlo te pedirá el código postal, recuerda que es 06714 y la tendrás descargada.

Con esta aplicación te llegará todo lo que suceda en nuestro pueblo, desde un recibo puesto al cobro, una incidencia en algún servicio, cualquier evento, cultural o deportivo...



FORMACION

CURSOS PARA DESEMPLEAD@S.

JUNTA DE EXTREMADURA

Consejería de Educación y Empleo

El Servicio de Formación para el Empleo del SEXPE imparte nuevos cursos gratuitos, en Don Benito y Villanueva de la Serena, **dirigidos prioritariamente a personas desempleadas.**

 **SEXPE**
*Servicio Extremeño
Público de Empleo*

CURSO	Horas	Entidad	Localidad	Teléfono
Alemán: atención al público	220	Centro de Estudios de Formación Ocupacional, S.L.	Don Benito	924805185
Inglés: gestión comercial	220	Centro de Estudios de Formación Ocupacional, S.L.	Don Benito	924805185
Competencias clave en Lengua y Matemáticas, N-2	250	EuroCeres Formación, S.L.	Don Benito	924805057
Gestión Comercial de Ventas	540	Centro de Estudios de Formación Ocupacional, S.L.	Don Benito	924805185
Transporte Sanitario	410	Centro de Formación Vegas&Serena, S.L.	Don Benito	924095794
Atención Sociosanitaria a personas dependientes en Instituciones Sociales	380	Fissep Vegas Altas, S.L.	Don Benito	924810151
Conducción de Autobuses	300	AutoEscuela La Sirena, S.L.	Don Benito	924813380
Conducción Profesional de Vehículos Turismos y Furgonetas	250	AutoEscuela La Sirena, S.L.	Don Benito	924813380
Promoción Turística Local e Información al visitante	580	Centro de Estudios de Formación Ocupacional, S.L.	Don Benito	924805185
Gestión Integrada de Recursos Humanos	680	Academia Rural de Enseñanza, S.L.	Villanueva de la Serena	924845849
Atención Sociosanitaria a personas dependientes en Instituciones Sociales	380	Academia Rural de Enseñanza, S.L.	Villanueva de la Serena	924845849
Conducción de Vehículos pesados de transporte de mercancías por carretera	320	AutoEscuela La Sirena, S.L.	Villanueva de la Serena	924843682

Plazas limitadas

Beca de transporte

Más información en la **Agencia de Empleo y Desarrollo Local** de tu Ayuntamiento



AYUDAS PARA EMPRESAS Y AUTÓNOM@S.

Información de las distintas líneas de ayudas y/o subvenciones vigentes:

Ayudas para **Fomento de Contratación Indefinida**

(plazo hasta el 27 de Abril de 2016)

Ayudas para **Fomento de Empleo de Personas en Exclusión Social**

(plazo hasta el 26 de Mayo de 2016)

Ayudas para **Contratación de Desempleados por Empresas**

(plazo hasta el 27 de Mayo de 2016)

Ayudas para **Contratación de Personas con Discapacidad**

(plazo hasta el 30 de Mayo de 2016)



JUNTA DE EXTREMADURA

Consejería de Educación y Empleo

extremaduratrabaja

Si estás interesad@, pasa por el Ayuntamiento, te informamos de cada convocatoria, la documentación necesaria, los requisitos imprescindibles...

Tramitamos tu solicitud

Más información en la Agencia de Empleo y Desarrollo Local de tu Ayuntamiento

e-mail: aedlocal@lahaba.es

Telf.: 924823161

DESDE EL CENTRO DE DIA

En el mes de Diciembre nuestras artistas del Centro de Día también han estado atareadas, han realizado tarjetas de navidad, muñecos de nieve y árboles de navidad. También han recibido visitas como la de nuestro alcalde y los niños de primaria del cole.



SEGURIDAD EN LOS DISFRACES DE CARNAVAL.



Consorcio Extremeño de
Información al Consumidor



Queda poco para el Carnaval, y la tradición manda, toca disfrazarse y salir a la calle, acudir a fiestas,... pero sin olvidar la seguridad para que toda la diversión no acabe en un mal rato o incluso en tragedia.

No es exagerado, podemos enfrentarnos desde una reacción alérgica causada por el maquillaje o los complementos metálicos, hasta lesiones graves provocadas por un disfraz elaborado con material o tejido inflamable. Por ello no está demás recordar unas mínimas normas de seguridad que nos garanticen que la fiesta será realmente divertida y sin sobresaltos.

Disfraces para niños: Debemos tener en cuenta que los disfraces especialmente diseñados para los niños deben ser tan seguros como los juguetes, y nosotros debemos ser igual de exigentes en ambos casos, así no deberán tener elementos que puedan cortar o pinchar al menor, no deberá tener piezas pequeñas, cordones o bolsas que puedan causar asfixia. En su composición no deben figurar sustancias tóxicas, tales como metales pesados y sobre todo, no han de ser inflamables, ni el tejido con el que están fabricados ni los complementos.

Tratándose de disfraces para niños sería muy recomendable que no llevaran la cabeza cubierta, prescindiendo de caretas y capuchas dado que el riesgo de inflamabilidad es más elevado en estos elementos.

Es muy importante que, tras sacar el disfraz del envoltorio, tiremos la bolsa inmediatamente, se han detectado envoltorios plásticos muy finos que pueden quedar pegados a la cara de los pequeños con el grave riesgo de asfixia que supone.

Con carácter general, pero poniendo también especial atención en los niños dado que tienen la piel más sensible, debemos extremar las precauciones con los **productos de maquillaje**, exigiendo las mismas condiciones que venimos exigiendo para los cosméticos que usamos en nuestra vida ordinaria, con el fin de evitar o minimizar los riesgos de alergia. Tenemos que evitar el contacto de los productos de maquillaje y pintura entren en contacto con los ojos, lavándolos enseguida si ocurriera.

En el caso de que pretendamos usar **lentes de fantasía** para modificar el aspecto de nuestros ojos debemos tener especial cuidado, no olvidemos que se trata de lentes de contacto y deben seguirse una serie de precauciones en su utilización tal como nos recuerdan los profesionales ópticos, y en caso de duda lo mejor es recurrir al consejo profesional o evitar su uso.

Muy importante es, si vamos disfrazados o maquillados de Carnaval, mantenernos **alejados de llamas o fuentes de calor intenso**, tales como estufas, bengalas, petardos, cigarrillos...

Recordemos **guardar siempre las etiquetas** de los disfraces y productos de maquillaje utilizados, ya que nos serán de gran utilidad en el caso de sufrir un accidente o de reacciones alérgicas, pues es en las etiquetas donde debe constar la composición del producto utilizado.



FOTOS

En el mes de **Diciembre** hemos tenido muchas actividades, aquí podemos ver algunas imágenes de dichas actividades. En esta página podemos ver fotos de la matanza, la misa mozárabe, de la obra de teatro "Ríete tú de los clásicos", el concierto de la banda municipal de Mengabril y la charla que nos dió la Guardia Civil.



FOTOS



Aquí podemos ver a los distintos cursos en la fiesta de navidad del colegio. Como es normal terminó con una canción de los maestros y con la llegada de los Reyes.





FOTOS

También tuvimos Navilandia, donde los niños disfrutaron haciendo diversas manualidades y juegos y los Villancicos y otras actuaciones.



FOTOS



Aquí podemos ver otras de las actuaciones del certamen de Villancicos y la entrega de lo recogido a Cruz Roja y a los participantes más jóvenes en la San Silvestre Jabeña.





FOTOS

Seguimos con la San Silvestre y la visita de Sus Majestades de Oriente primero a recoger las cartas de los jabeños y la segunda en la cabalgata, que este año ha estado muy concurrida, gracias por vuestra participación.



FOTOS



Continuamos con la cabalgata y con el festival flamenco que un año más llenó nuestro salón de actos de colorido y arte.



Gracias por vuestra
solidaridad en nombre de
los más desfavorecidos



**Excmo. Ayuntamiento
de La Haba**